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Chères Siauguaines,  
chers Siauguains

L’été n’en finit pas de s’étirer 
jusqu’au bout de l’automne avec 
son lot de températures élevées 
et leurs conséquences directes 
sur l’ensemble de la biodiversité 
qui nous entoure. Que ces 
changements environnementaux 
soient essentiellement dus à l’action 
de l’Homme ne fait aujourd’hui 
aucun doute ; d’ailleurs les 
scientifiques s’accordent à situer au 
milieu du XXème siècle l’accélération 
exponentielle des conséquences 
de l’activité humaine sur son 
environnement.

Au-delà des températures 
anormalement élevées parfois 
difficiles à supporter, nous en 
subissons directement les effets sur 
la chute des débits de certaines de 
nos sources traditionnelles. Il devient 
donc indispensable que nous 
sécurisions l’approvisionnement en 
eau potable de l’ensemble de nos 
villages (cf article sur le sujet) et 
que nous apprenions à la récupérer 
et à l’économiser avant que des 
mesures de restrictions drastiques 
de son usage ne viennent s’imposer 
dans notre vie quotidienne. A court 
terme, les projets communaux 
iront dans ce sens ainsi que celui 
du traitement de nos eaux usées, 
ce seront des dépenses élevées 
mais incontournables, nous 
serons sans doute accompagnés 
financièrement mais il faudra à 
coup sûr que les usagers que nous 
sommes mettent la main à la poche. 

En ce milieu d’automne, l’éco-
anxiété et l’inquiétude liée à la 
perte de pouvoir d’achat due à une 
inflation tenace sont aujourd’hui 
remplacées dans les principales 
préoccupations des français par la 
crainte du terrorisme et la peur que 
l’embrasement au Moyen-Orient 
ne vienne à s’étendre. De l’Ukraine 
à la bande de Gaza les bombes 
continuent indistinctement leur 
œuvre de destruction massive parmi 
les populations civiles et force est 
de constater que nos démocraties 
occidentales restent fragiles face à 
la menace terroriste et aux menaces 
de certains dirigeants autoritaires 
car, sauf à agir comme eux, le fil 
d’une action efficace et conforme à 
notre constitution est ténu.

Leur discours déclenche parfois le 
passage à l’acte sur des esprits pré-
endoctrinés et le nouvel assassinat 
d’un enseignant tendrait à 
démontrer que l’école est identifiée 
par les terroristes comme étant le 
creuset dans lequel se transmettent 
les valeurs et les principes de la 
République. Pour s’assurer de cette 
transmission, à la suite des attentats 
de 2015, un parcours citoyen de 
l’école au lycée a été mis en place 
dans les apprentissages de nos 
chères têtes blondes, nous devons 
souhaiter qu’il porte rapidement 
ses fruits dans quelques champs 
essentiels de l’Éducation à la 
citoyenneté : respect mutuel entre 
individus de tous sexes, de toutes 
religions et de toutes origines, 
respect de l’Environnement et de 
notre environnement commun 
etc… Au regard des dégradations 
commises au cours des émeutes 
de ce mois de juillet et de celles 
commises régulièrement sur 
quelques équipements publics de 
notre commune, je crains que ces 
valeurs ne soient pas toujours mises 
en pratique, il appartient donc à 
chacun d’entre-nous de les rappeler 
lorsque cela s’avère nécessaire. 

Nous le ressentons tous : notre pays 
traverse une période morose mais 
nous avons des raisons de rester 
confiants dans l’avenir et dans celui 
de notre commune qui a gagné de 
la population, passant de 799 hab 
au recensement de 2017 à 831 hab 
à celui de février de cette année. 
Prenons cette hausse très sensible 
comme une preuve que notre 
territoire conserve une certaine 
attractivité et c’est alors une 
raison d’être optimiste. Je remercie 
l’action de chacun, petits et grands, 
élus et associations, commerçants, 
artisans et services qui contribue à 
faire de Siaugues un endroit où l’on 
peut envisager de poser ses valises, 
de façon définitive nous l’espérons ! 

Votre maire,
gilles ruat

MAIRIE

Ed
ito
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RÉvision 
de La CaRte 

CommunaLe 
La commune de Siaugues-Sainte-
Marie a prescrit la révision de sa 

Carte communale par délibération en 
date du 18 juillet 2023. 

Le démarrage des études a été lancé 
dans la foulée. 

La concertation est d’ores et déjà 
engagée avec la population sur le 

devenir de votre commune. 
définition de la concertation : 

la concertation consiste à donner son point de vue 
sur l’évolution souhaitée de la commune en matière 

d’aménagement, de population, d’habitat, d’activités 
économiques, d’équipements, de déplacements, 

d’environnement, de paysage… pour les dix années à 
venir. 

Il s’agit de communiquer sur l’intérêt général, les 
questions d’intérêt privé (demande de terrains 

constructibles) ne pourront être prises en compte 
lors de cette phase mais uniquement dans le 

cadre de l’enquête publique, qui aura lieu en fin de 
procédure. 

un registre de concertation, disponible en mairie, 
est là pour vous permettre de vous exprimer sur le 
projet global de révision de la carte communale, 

pour le devenir de Siaugues-Sainte-marie, pour les 
10 prochaines années.

alors n’hésitez pas ! 

vous avez de belles photos de la commune 
et souhaitez les partager ?

merci de nous les faire parvenir par mail : 
siaugues.communication@orange.fr

les photos seront éventuellement 
utilisées pour les couvertures des bulletins 

municipaux et pour le nouveau site internet. 
la municipalité vous en remercie par 

avance.
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Les difficultés rencon-
trées ces deux derniers 
étés dans l’approvi-
sionnement de certains 
villages de notre com-
mune en eau potable 
nous ont conduit à re-
chercher des solutions 
pour le long terme. 
Vous le savez, l’aide exception-
nelle de l’etat à travers le plan de 
relance nous a permis de réhabi-
liter environ 6 km de réseau entre 
le réservoir de silcuzin (source de 
la doue) et le village de rognac 
en 2021/2022 faisant économi-
ser pas moins de 10 000 m3/an 
d’eau « fuyarde ». 

il n’en reste pas moins que les vil-
lages alimentés par les sources de 
Farges et limagne ont connu une 
pénurie d’eau cet été qui nous a 
obligés à procéder à des citer-
nages réguliers et l’on ne doit pas 
oublier que le syndicat des eaux 
du Bouchet qui alimente les vil-
lages de l’ancienne commune de 
ste marie des chazes a lui aussi 
connu des situations de tension 
dans l’approvisionnement de ses 
usagers. le tableau ci-dessous 
fait apparaître de façon criante la 
baisse régulière de la ressource 
notamment sur les nappes qui 
sont plus superficielles.

Pour accompagner les com-
munes ayant citerné durant l’été 
2022, l’agence de l’eau loire-
Bretagne a mis en place un plan 
d’aide à la sécurisation de la res-
source en eau potable. ce plan 
dans lequel notre commune s’est 
inscrite doit nous permettre de 
bénéficier d’une aide à hauteur 
de 70% de la dépense. notre plan 
communal doit recevoir l’aval de 
l’agence de l’eau loire-Bretagne 
et comportera plusieurs volets.

économieS d’eau grâce : 
• A la recherche de fuites et à la 
réfection de cuvelage de réser-
voir fuyard

• A l’installation de citernes pour 
l’abreuvement des animaux 
lorsque cela est possible et utile. 

• A l’installation de citernes de 
récupération des eaux de pluie 
dans les bâtiments communaux 
pour le nettoyage des locaux et 
des engins ainsi que l’arrosage 
des plantes et espaces extérieurs.

SécuriSation  
de la reSSource
sachant que notre territoire a 
la chance de compter plusieurs 
sources importantes, notre plan 
visera à doubler le réservoir de 
limagne puis à l’alimenter par 
pompage à partir d’une de nos 
ressources importantes ce qui 
permettra de pouvoir alimenter 
les villages de Farges, Planche-
resse, Vacheresse et limagne par 
la création de réseaux gravitaires 
puis d’ interconnecter le réservoir 
du site de combret (syndicat du 
Bouchet) et de l’alimenter de la 
même façon suivant les besoins 
de la consommation des villages 
de Vergonzac, Boissières, Pom-
mier, ste marie des chazes et 
rilhac.

nous essaierons de passer les 
réseaux le plus possible en voi-
rie communale mais nous savons 
pouvoir compter sur le sens de 
l’intérêt général pour que les 
propriétaires des parcelles que 

nous serons obligés de traverser 
se montrent compréhensifs dans 
l’intérêt de tous.

Vous l’avez compris, nous avons 
de la ressource en eau en abon-
dance donc nous devons veiller à 
ce que tous les habitants de notre 
commune soient les premiers 
servis et de façon pérenne car 
dans l’avenir nous devrons sans 
doute la partager avec des col-
lectivités moins bien loties. 

Par ailleurs, la compétence eau 
et assainissement devant être 
transférée à la communauté de 
communes au 1er janvier 2026, 
il nous semble urgent de mettre 
notre plan en œuvre rapidement 
mais pour cela, vous le compren-
drez, il faudra augmenter le prix 
du m3 fourni pour atteindre le 
tarif moyen déjà pratiqué dans les 
collectivités qui nous entourent 
(sur une base de consommation 
moyenne de 120 m3 par foyer : 
syndicat des eaux d’auteyrac : 
1.65 €/m3, langeac : 2.36 €/ m3 
environ, siaugues : 1.36 €/ m3) 
mais nous serons encore loin 
du tarif national moyen de  
2.12 €/ m3.

l’eau sera plus chère sans aucun 
doute mais heureusement nous 
avons la chance d’en avoir !

MAIRIE

REssouRcE En Eau potablE
à La ReCheRChe de soLutions  

pouR La pRÉseRveR !

Moyenne annuelle du débit en l/Mn et M3/h

2000 2020 2021 2022 2023

la doue 260 ou  
15 m3/h 205 144 172

148  
ou 8.9 
m3/h

limagne 19 ou  
1.14 m3/h 7 8 6 5 ou  

0.3 m3/h

FargeS 52 ou  
3.1 m3/h 24 28 16 11 ou  

0.6 m3/h 
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Nous devons nous féliciter que notre commune ait la chance de 
pouvoir compter sur un maillage d’artisans, de commerçants et de 
services variés et de qualité que beaucoup de communes bien plus 
importantes nous envient. Je me permets souvent de rappeler qu’il 
est du rôle de chacun de contribuer à leur maintien en les faisant 

travailler, il est donc aussi du devoir de la commune de contribuer 
à leur activité. Comme lors du mandat précédent, il me semble 

opportun à mi-mandat, de faire le point sur le soutien à l’activité 
que notre collectivité apporte à ses professionnels. 

la commune en soutien
de L’aCtivitÉ de ses 

CommeRçants et aRtisans 

ces différentes dépenses font partie du bud-
get de fonctionnement (cantine, réparations, 
carburant…) ou du budget d’investissement 
suite à des gros travaux ou à des construc-
tions. elles concernent nos professionnels 
siauguains ou très « proches ». Bien sûr, elles 
ont été réalisées après mise en concurrence 
comme la loi nous y oblige. leur montant 
témoigne que nos professionnels sont ca-
pables de remporter des marchés publics 
tant par les prix pratiqués que par la quali-
té de leur dossier technique. en effet, seuls 
3 lots de marchés publics pour lesquels nos 
entreprises avaient soumissionné ne leur ont 
pas été attribués.

après une année 2019 qui a vu le montant 
des dépenses communales liées à l’acti-
vité de nos professionnels dépasser les 
350 000 €, la lecture du tableau faisant état 
des dépenses du présent mandat montre 
clairement que l’année 2020 a été difficile 
suite à la pandémie de cOVid.

le montant élevé de l’année 2023 s’explique 
car il comprend les dépenses attachées à la 
rénovation des immeubles deFiX-OriOl-
gaillard engagées fin 2022 ainsi que 
celles de l’appel d’offres pour les travaux de 
la salle paroissiale qui vont débuter en cette 
fin d’année.

Par ailleurs, la municipalité s’est engagée à 
accompagner l’installation de professionnels 
proposant une nouvelle activité en mettant à 
disposition du porteur de projet des locaux 
à un tarif avantageux lorsqu’elle en a de dis-
ponibles : atelier photo, cabinet ostéopathe 
par exemple. Pour connaître ces disponibili-
tés, il convient de se rapprocher des services 
municipaux. 
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année
artisans et 

commerçants 
de siaugues

commerçants 
et artisans 
« proches »

total

2020 57 528 € 9 689 € 67 217 €

2021 200 929 € 10 590 € 211 519 €

2022 135 164 € 37 212 € 172 376 €

2023 574 542 € 139 732 € 707 274 €

968 163 € 197 223 € 1 165 386 €
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VIE MunIcIpAlE

Jeunes dipLômÉs 
2023 
diplÔme national du brevet 
gOrY maëlys (mention bien)
sicard redOn justine (mention très bien)

baccalauréat
hausner lucas (Baccalauréat général série 
maths/physique option maths expertes - section 
européenne - mention très Bien avec les félicitations 
du jury.)

brevet proFeSSionnel 
graille charly (BP de charcutier-traiteur au centre 
d’excellence des professions culinaires)

diplÔme d’état d’inFirmiÈre
BessOn emma 

maSter
BessOn louis (monnaie Banque Finances)

diplÔme de Formation approFondie  
en ScienceS médicaleS
rOuX-chausse cécilia 

RentRÉe  
des CLasses 
les élèves du rPi siaugues-sainte-marie – Vissac 
auteyrac ont fait leur rentrée lundi 4 septembre sous 
un soleil radieux.

Pour siaugues, il y a eu un peu de changement cette 
année dans la répartition des trois classes et une 
nouvelle enseignante, mme camille merle, qui est 
venue remplacer mme angélique sicard suite à son 
départ.
les élèves de tPs-Ps et ms sont pris en charge par 
mme estelle Fauriat et mme camille merle, les élèves 
de gs et cP par mme Querlioz Karine, et ceux de 
ce1-ce2 par mme delphine daudé et mme camille 
merle.
l’équipe pédagogique est complétée par mesdames 
marie-ange chapuis et christine Vauzelle (atsem), 
Kelly Padovani (aesh), et hélène Fournial et adeline 
henry (service à la cantine).
Pour la rentrée, m. gilles ruat, maire de la commune 

et mme lionnet, adjointe, étaient présents.
a la demande des enseignantes, cinq tablettes ont 
été achetées par la municipalité pour les élèves.
au programme cette année, de beaux projets 
pédagogiques avec pour thème les jO 2024, les 
spectacles vivants, et « autour du monde ».

a Vissac-auteyrac, l’école élémentaire accueille 
cette année 15 élèves (cm1 et cm2) sous la direction 
de julien Vigouroux et accompagné de martine 
chabanon et Véronique blanchon de Boers. les 
élèves bénéficient cette année d’une nouvelle cour 
où des jeux ont été tracés à la peinture cet été.
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École de Siaugues

École de Lachaud
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dissoLution  
du CLeL
suite à la dissolution du clel (centre de loisirs 
educatifs en langeadois) le 17 avril 2023, la présidente 
de l’association, mme cécile Vaille, ainsi que les 
membres présents lors de l’assemblée extraordinaire, 
mesdames céline Besse, michèle mille et christelle, 
ont décidé de faire don à la municipalité de la 
somme de 4480 € ainsi que du matériel restant de 
l’association.

la mairie, conformément à la demande du clel, a 
donc utilisé une partie de la somme pour équiper 
la salle des jeunes en mobilier : achat de nouveaux 
canapés pour remplacer l’ancien qui était abîmé.
la somme restante servira à la rénovation du stade de 
foot de laniac.

la mairie remercie chaleureusement l’association 
pour ces dons.

dÉgRadations, 
vandaLisme,  
inCiviLitÉs… 
depuis cet été, une recrudescence d’actes inaccep-
tables a été constatée dans la commune: dégrada-
tion de la borne interactive à coups de jets de pierre, 
saccage des toilettes publiques, rodéos urbains, nui-
sances sonores etc.
ces incivilités répétées détériorent la qualité de nos 
espaces publics, sabotent le travail des agents muni-
cipaux, dégradent les équipements mis à disposition 
par la municipalité et finissent par perturber l’usage 
des lieux publics.
la gendarmerie est intervenue et plainte a été dépo-
sée pour ces agissements.
nous en appelons à la responsabilité de tous et de 
toutes: adopter une attitude responsable est la solu-
tion face aux incivilités.
au cas où cela se reproduirait, la municipalité envi-
sage d’installer des caméras de surveillance sur les 
lieux concernés.

ouveRtuRe  
du ReLais 43 
le relais 43 a ouvert le lundi 2 octobre. laura et richard, les 
nouveaux propriétaires, ainsi que cynthia, Vanessa et coralie, les 
salariées, proposent un concept original pour cet établissement 
estampillé relais motard et routier:
- restauration de type cafétéria le midi uniquement du lundi au 
samedi
- Pizzas à emporter les vendredis et samedis soir
- Française des jeux et presse (éveil et la tribune uniquement)
- tabac et kiosque vap/ cigarettes électroniques (matériel, 
liquides, et conseils sur rdv)
- Bar (happy hours les mardis de 17h à 20h)
- espace goodies et cadeaux
- événements ponctuels (match, soirées à thème etc..)
- scène ouverte pour les artistes et musiciens professionnels ou 
amateurs les vendredis et les samedis de 17h à 22h
- location de salle pour les événements privés
- dépôt de pain les lundis
des travaux sont actuellement en cours pour rénover les 
anciennes chambres d’hôtel en dortoir/ gîte pour les motards, 
routiers et randonneurs.
nous souhaitons à laura et richard une belle réussite.

le relaiS 43
6 rue gal J baptiSte de morangieS 
43300 Siaugues-Sainte-marie
04 71 74 21 19 
horaires : lundi 7h-14h //17h-20h
mardi 7h-14h//17h-20h
mercredi 7h-14
jeudi 7h-14h//17h-20h
Vendredi 7h-14h//17h-22h
samedi 7h-14h// 17h-22h
dimanche 8h30h-12h 
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InauguRatIon
pem en fait… touJouRs +

L’entreprise a inau-
guré, vendredi 4 août 
2023, la nouvelle exten-
sion de ses bâtiments 
industriels à Siaugues-
Sainte-Marie.
Cette opération repré-
sente un investisse-
ment de plus de 2 mil-
lions d’euros rendu 
possible grâce au sou-
tien financier de la 
Communauté de Com-
munes des Rives du 
Haut Allier et du Dé-
partement de la Haute-
Loire. Merci à tous nos 
élus, PEM est honorée 
de votre confiance et 
votre soutien au quoti-
dien.

grâce à cette extension, 
Pem se positionne pour une 
production accrue qui permettra 
de poursuivre la dynamique de 
recrutement amorcée en 2018 
et soutenue tout au long du 
premier semestre 2023.
cette extension nous permet 
aussi d’améliorer les conditions 
de travail de nos équipes et de 
contribuer à un meilleur bien-
être au travail.
l’entreprise est fière de 
contribuer au développement 
économique de notre beau 
territoire en fournissant des 
emplois stables et de qualité à la 
communauté locale.
après un nouveau record de 
ventes de plus de 35 millions 
d’euros en 2022 et un excellent 
premier semestre 2023, Pem et 
ses 230 employés sont mieux 
armés pour les défis de demain !

cette journée du 4 août, fut aussi 
l’occasion de réunir l’ensemble 
des collaborateurs pour la 
réunion d’information générale 
annuelle, qui représente un 
temps fort pour faire le bilan 
de l’année et se préparer aux 
challenges à venir.
nous avons été très heureux 
de recevoir également la 
famille « des Pem », avec mme 
Favard, Philippe et manon, mais 
aussi ceux qui ont façonné la 
réputation de Pem au fil des 

années à savoir, nos anciens 
salariés, retraités à ce jour. ce 
fut un vrai moment d’échanges 
et de bonheur que d’écouter 
leurs souvenirs et anecdotes 
croustillantes.
nous souhaitons continuer 
l’aventure avec nos retraités et 
nous avons imaginé créer une 
association des anciens de Pem. 
mesdames et messieurs tenez-
vous prêts !

Pem continue son dévelop-
pement et pour cela, l’entre-
prise recrute régulièrement des 
conducteurs de ligne de traite-
ment de surface mais également 
du personnel pour renforcer ses 
services maintenance, logistique 
etc. Vous pouvez postuler par 
mail en envoyant votre candida-
ture à c.pellerin@pem.fr, depuis 
notre site internet www.pem.fr 
(rubrique carrières, nos offres 
d’emploi) ou par voie postale.

Inauguration de l’agrandissement

VIE MunIcIpAlE
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EnVIROnnEMEnT

Les recherches conti-
nuent pour com-
prendre l’histoire du 
marais. A ce titre, le 
Conservatoire d’Es-
paces Naturels d’Au-
vergne, grâce au soutien 
financier du départe-
ment de la Haute-Loire 
et de l’Agence de l’eau 
Loire Bretagne, a mis-
sionné Pierre Goubet, 
expert des tourbières. 
ce dernier doit analyser 
ensemble les informations des 
études déjà existantes sur le 
site, les compléter au besoin, et 
proposer un scenario « le plus 
probable » de l’histoire de la 
végétation et de la tourbe dans 
le marais. le travail a débuté le 
14 septembre par une journée 

sur site pour réaliser 4 carottages 
(des prélèvements de tourbes 
de la surface jusqu’au fond 
du lac) de part et d’autre du 
marais. les premiers indices 
semblent déjà montrer qu’à ses 
débuts, il y a bien longtemps, 
de nombreux arbres étaient déjà 
présents et que la végétation 
était principalement constituée 
de roseaux et de bouleaux. 
des prélèvements ont aussi été 
effectués pour permettre des 
datations grâce à la technique 
du radiocarbone 14. 

a la suite de cette journée, 
un géomètre a également 
été missionné pour réaliser 
des plans de l’exutoire afin de 
définir quel était le niveau de 
l’exutoire naturel du marais 
avant la construction de la route. 
les rendus de ces travaux sont 
prévus pour le printemps.

contact 
aurélie Soissons,  
cen auvergne :  
aurelie.soissons@cen-auvergne.fr

Les ReCheRChes Continuent 
au LaC de Limagne

soRtie au 
maRais de 
Limagne
samedi 15 juillet, le smat du 
haut-allier organisait une balade 
nature au marais de limagne en 
compagnie d’un animateur PanPa 
haut allier massif central. une 
quinzaine de personnes, locaux et 
vacanciers, ont répondu présents 
et ont fort apprécié l’animation et 
la découverte de la richesse du 
marais.
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TRAVAuX - AMénAGEMEnT

tRavaux de 
voiRie bitumÉe
en ce début d’automne, l’entreprise 
cubizolle est venue réaliser les travaux de 
voirie bitumée sur certaines parties de nos 
rues ou de voies classées. aujourd’hui, 
il est bien difficile d’obtenir des aides 
de l’etat puisque généralement un seul 
dossier detr/dsil (dotation annuelle de 
l’etat) est retenu. le montant des travaux 
s’élève à 69 292 € ht et concerne les 
secteurs de voirie suivants : 
• boissières : chemin de la durande 
(24 360 €)
• vergonzac : montée de l’école (7 450 €) 
• le mas : réfection de la voirie interne au 
village (9 720 €)
• bussac-bas : rue des costes (12 837 €) 
• laniac : une partie de la rue du coudert 
(13 125 €) plus quelques interventions 
ponctuelles. 

le bâtiment qui abrite l’école et 
la salle des « P’tites canailles » 
était chauffé par une chaudière 
à gaz qui avait un âge fort 
respectable. ce combustible 
devient très onéreux et par ailleurs 
il est générateur de gaz à effet 
de serre (ges) responsable du 
réchauffement climatique. le 
conseil municipal a donc jugé 
opportun de changer la chaudière 
ainsi que de combustible, nous 
avons opté pour une chaudière à 
plaquettes de bois qui devrait nous 
faire réaliser une belle économie 
tout en nous permettant de 
pouvoir éventuellement valoriser 

une production locale de bois 
issu de nos forêts. le service 
départemental d’incendie et 
de secours a profité de ce 
changement de combustible pour 
nous demander de fournir une 
production de chauffage pour leurs 
locaux à partir de notre chaudière 
qu’il a fallu surdimensionner 
créant ainsi un mini-réseau. les 
entreprises retenues après la 
procédure d’appel d’Offre ont 
été gaillard pour la partie 
gros œuvre (37 880 € ht), 
notamment la création d’un silo 
dans la continuité du local de la 
chaudière actuelle et F. henrY 

(121 166 € ht) de siaugues pour 
la partie chauffage. le conseil 
municipal a décidé de faire une 
demande de subvention au titre 
du Fonds Vert mis en place par les 
services de l’etat et pour pouvoir 
y prétendre il a été nécessaire 
de compléter l’économie en 
énergie finale réalisée par des 
travaux d’isolation et le passage 
en éclairage à leds sur l’ensemble 
du bâtiment. le montant total des 
travaux s’élève ainsi à 208 436 € 
ht pour une demande de 
subvention au dispositif du Fonds 
Vert de 104 218 €. 

Changement de ChaudièRe à L’ÉCoLe
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travaux
en CouRs

Réhabilitation de la 
Salle Paroissiale
le conseil municipal a décidé 
d’attendre la mise en place par 
les services de la région de la 
plateforme numérique en ligne 
qui permettra de prétendre à 
une subvention au titre des fonds 
leader (europe) avant de lancer 
les travaux. les entreprises rete-
nues après la procédure d’appel 
d’Offres ont été validées pour 
un montant total de travaux de 
468 618 € légèrement inférieur 
à l’enveloppe initialement pré-
vue. les premiers retours de nos 
demandes de subventions sont 
assez positifs et laissent penser 
que nous serons bien accompa-
gnés financièrement sur ce projet. 

Réhabilitations en 
centre-bourg
maison gaillard : les travaux 
de second œuvre sont en cours 
d’achèvement, la cuisine va être 
installée et l’appartement mis à la 
location en cette fin d’année. 
maisons deFiX-OriOl : les tra-
vaux de gros œuvre sont termi-
nés laissant la place aux travaux 
d’aménagement intérieur avant 
l’hiver pour une livraison envisa-
geable en février/mars. 
maison charBOnnier : amé-
nagements intérieurs au cours 
des mois d’hiver. 
changement des menuiseries ex-
térieures de la mairie : les travaux 
devraient être achevés prochai-
nement. 

Et des projets en cours 
ou en préparation
• Novembre : validation de 
l’avant-Projet définitif et du plan 
de financement du futur centre 
technique communal

• Validation de l’avant-projet de 
réhabilitation de la station d’épu-
ration de laniac. 

• Poursuite de l’étude préalable 
à la préparation de la nouvelle 
carte communale qui définira les 
zones industrielles et artisanales 
ainsi que celles destinées à la 
construction individuelle. 

• Engagement dans les premières 
actions envisagées dans le cadre 
du plan de résilience pour la pré-
servation de la ressource en eau 
potable. 

Par-là…
dans le cadre des travaux d’entretien de nos 
divers bâtiments, nous avons fait réaliser par 
l’entreprise Parrin le changement de menui-
series extérieures de la « cure » de sainte marie 
des chazes. Fenêtres PVc de couleur anthra-
cite qui apporteront davantage de confort et 
feront faire des économies de chauffage à leurs 
occupants.

Des travaux par-ci
le cheminement piétonnier qui permet de relier le lotissement « le clos du meu-
nier » avec le centre du bourg étant très emprunté, il nous a semblé pertinent 
d’implanter une clôture qui sécurise ce lieu de promenade tant pour les enfants 
que les animaux. travaux réalisés par les employés communaux. 
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maRChÉ  
aux LivRes 
et vinyLes
Dimanche 13 août, la 
commune proposait 
la 6ème édition de son 
marché au livres et 
vinyles.
dès l’aube, les nombreux exposants 
venus du Puy-de-dôme, du cantal 
et de divers points de la haute loire, 
s’installaient sur les emplacements 
prévus autour de la médiathèque. 
des professionnels, des particuliers 
proposaient des livres anciens, des 
disques vintages et quelquefois 
des «petits bijoux» de la littérature 
des siècles passés: l’occasion pour 
certains de vider bibliothèques et 
étagères de livres lus et relus.

sous le chapiteau se regroupait 
une trentaine d’écrivains avec leurs 
créations composées d’ouvrages 

historiques et du terroir, d’albums 
jeunesse, de Bd, de poésies.
dés 9h du matin, les premiers 
visiteurs sont venus chiner «la 
perle rare» ou rencontrer les 
écrivains en se faisant dédicacer 
l’ouvrage choisi. a la médiathèque 
une exposition sur l’histoire du 
Vinyle (prêtée par la Bibliothèque 
départementale) était animée par 
amandine BOucard, attachée 
à la communauté de communes 
des rives du haut-allier.
cette année, ce fut notre écrivain 
et poète local maurice Fombeure 
qui fut mis à l’honneur à travers 

ses ouvrages, divers articles et 
photos. le concours d’écriture libre 
avec pour thème la poésie a été 
remporté par mme jeanine garcia.

les enfants n’ont pas été oubliés, 
les bénévoles de la médiathèque 
étaient là pour proposer des 
activités autour de la poésie.
ce fut un beau moment qu’ont 
partagé exposants et chalands 
venus à cette nouvelle édition du 
marché aux livres et vinyles.
d’ors et déjà rendez-vous est pris 
pour le deuxième dimanche d’août 
2024.

CentRe de LoisiRs
du lundi 10 juillet au vendredi 4 août, le centre 
de loisirs de siaugues a accueilli une quarantaine 
d’enfants pour un mois de joie et de souvenirs avec 
pour thème le moyen-âge.

l’équipe, composée d’anthony, hélène, lola, Quentin 
et Valentin ont proposé une multitude d’activités 
aux petits et au plus grands comme la création de 
couronnes, de masques et de boucliers, des chasses 
aux trésors et des ateliers culinaires.

les enfants ont pu profiter de plusieurs visites de 
châteaux tel que ceux de saint-Vidal et de domeyrat 
ainsi qu’une excursion au musée crozatier et au jardin 
henri Vinay.

culTuRE / JEunESSE
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La maRChe 
veRte
samedi 30 septembre les 
bénévoles de la médiathèque de 
siaugues ont accueilli parents 
et enfants au cours d’une balade 
« verte » dans le bourg. Pour cela 
ils étaient encadrés par maxence 
giBert animateur au sictOm. 
il accompagnait le groupe afin 
de sensibiliser les personnes 
présentes à la collecte de déchets 
et la notion de tri.

armés de gants, de sacs poubelle 
et de pinces, chacun a sillonné 
les rues et s’est activé afin de 
ramasser les déchets.
c’est sur l’esplanade de la 
médiathèque que s’est terminée 
cette balade écolo ludique.

m. giBert du sictOm en a 
profité pour nous instruire sur les 
différents modes de tri Bac gris 
et Bac Bleu pour les emballages 
recyclables.

aujourd’hui sans nul doute les 
participants de cette animation 
ne feront plus d’erreurs sur le tri.
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sÉanCe de dÉdiCaCes  
à La mÉdiathèQue
Il y avait beaucoup de monde samedi 21 octobre 
à la médiathèque où Maryse MEZARD présentait 
et dédicaçait son cinquième livre «  Antoinette 
BONNET Femme donc sorcière ».
1569, abbaye de saint Pierre-des-chazes, soupçonnée de pactiser 
avec le diable, antoinette connaît le pouvoir des plantes, elle aide 
les femmes à mettre au monde leurs enfants et possède un étrange 
don de magie. elle est très populaire auprès des villageois mais elle 
dérange...

antoinette attend sa condamnation. m. langheac a déjà fait ériger 
un bûcher en sa bonne ville pour qu’elle y soit brûlée vive…
maryse meZard s’est plongée dans les archives et mis à jour la figure 
d’antoinette la sorcière de BOissieres !

toutes les œuvres de cette autrice locale ont un point commun, un 
attachement fidèle aux paysages du VelaY et à la différence. une vie 
différente, liberté… lulu en sont un témoignage.
c’est un agréable moment qui a été partagé à la médiathèque à 
l’occasion de cette dédicace ; où une collation médiévale était offerte: 
hypocras, gâteaux au sarrasin et aux noix, pain d’épices et tisanes. un 
décor moyenâgeux composé par les bénévoles de la médiathèque 
plongeait l’assistance dans ces temps lointains. l’écrivaine elle-même 
était costumée !
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VIE ASSOcIATIVE

fête nationaLe 
du 14 JuiLLet 
la commune était en fête vendredi 
14 juillet. dès 14h, les classards de 
siaugues ont débuté les festivités avec 
le traditionnel concours de pétanque sur 
la place lafayette. sous un soleil ardent, 
un nombre important d’amateurs se sont 
retrouvés sur le terrain de pétanque pour 
disputer ce concours en doublette.
en début de soirée, c’est le Fc siaugues 
qui a pris le relais. dès 19 h 30, les 
participants ont commencé à converger 
vers les tables qui avaient été dressées 
pour profiter du repas en cette belle 
fin de journée ensoleillée. au menu, les 
traditionnelles saucisses lentilles fort 
appréciées par les nombreux convives.
tout le monde a ensuite pu admirer 
le beau feu d’artifice offert par la 
municipalité.
les dirigeants du Fcs remercient tous les 
participants toujours fidèles à ce rendez-
vous du 14 juillet.

maRChe  
soLidaiRe pouR  
athÉnaïs
dimanche 15 octobre, les clubs canins 
de Bains et langeac ont organisé une 
marche solidaire sur la commune de 
siaugues pour la petite athénaïs, atteinte 
de microtie atrésie. 
soixante-cinq randonneurs ont mar-
ché sur les parcours de 4 ou 7 kms bali-
sés avant de se retrouver à la salle des 
« P’tites canailles », mise à disposition 
gratuitement par la mairie, pour un déli-
cieux goûter fait maison. 
l’association « de bouche à oreille avec 
athénaïs » tient à remercier tous les par-
ticipants, les clubs canins, la mairie de 
siaugues, et l’association « arts de Vivre  
pour la vente de bougies et objets offerts.
l’évènement a permis de récolter 
835,30€ pour la cagnotte.

vide gRenieR  
à LaniaC
le dimanche 23 juillet 2023 a eu lieu le vide-grenier de 
l’association arts de Vivre à laniac. une vingtaine d’expo-
sants étaient présents, la journée très ensoleillée a permis 
aux personnes de flâner et de faire des découvertes. l’asso-
ciation remercie la municipalité de siaugues ainsi que tous 
les bénévoles pour l’organisation et leurs participations au 
bon fonctionnement de ce dimanche.

Les 
mou-
tou-
nades
samedi 2 et di-
manche 3 sep-
tembre, l’association 
moto loisirs de siau-
gues-sainte-marie 
organisait les « mou-
tounades » édition 
2023 sur la com-
mune d’auteyrac.

une édition réussie 
avec environ 150 
pilotes inscrits sur le 
week-end avec dif-
férents niveaux de 
pilotes amateurs et 
professionnels.

le samedi après-
midi a été l’occasion 
pour organiser en 
parallèle de l’évè-
nement un stage 
« kids » destiné au 
plus jeunes: trois 
spéciales chrono-
mètrées qu’ils pou-
vaient faire autant de 
fois qu’ils le souhai-
taient.

moto loisirs sou-
haite remercier tous 
les bénévoles ainsi 
que l’association 
« rencontre » pour 
leur aide à la restau-
ration et buvette et 
également aux agri-
culteurs qui ont prê-
té les terrains.
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deRnièRe baLade 
de L’amiCaLe des 
donneuRs de sang
dernière sortie à laVastrie (cantal) pour une quaran-
taine de donneurs et anciens donneurs de sang de siau-
gues. 
dans un cadre agréable, l’association a été accueillie par 
un attelage de bœufs, qui a captivé tout le monde; et des 
animaux en liberté (cheval, chèvres, moutons, âne…). 
la visite du petit musée d’anciennes machines agricoles 
a ravivé bien de vieux souvenirs. a l’arrivée du car, un 
accordéoniste les attendait, et il a animé tout le repas ; 
danses et chants à volonté…
de l’avis de tous, ce fut une belle journée. hélas, c’était 
aussi la dernière pour l’amicale des donneurs de sang, qui 
cesse ses activités cette année, n’ayant plus de raison de 
se maintenir. en effet, l’eFs ne programme plus de mati-
née de don du sang pour siaugues. 
créée en 1973 sous l’impulsion de m. simonin, percep-
teur, et aidée par les commerçants du bourg, elle a vu 
passer, pendant 50 ans, de nombreux donneurs de la 
commune ou des environs. Qu’ils soient ici remerciés.

bRame du CeRf
Forte d’une première édition 2022 très réussie, 
l’acca a donné à nouveau rendez-vous aux cu-
rieux et passionnés de la nature de siaugues pour 
une soirée « Brame du cerf ».

Vendredi 22 septembre, dès 18h30, les membres 
de l’association des chasseurs ont accueilli à la mai-
son de la nature à Parredon une cinquantaine de 
personnes, adultes et enfants, pour cette deuxième 
édition.

après une présentation et un moment d’échanges 
sur le cerf élaphe, la petite troupe s’est rendue à la 
nuit tombée aux points d’écoute pour entendre le 
brame tant attendu. 

de retour à la maison de la nature, la soirée s’est ter-
minée par un moment convivial et au chaud, autour 
d’une collation « chasseur ».

Le Rpi siaugues/
vissaC auteyRaC  
en fête
Vendredi 30 juin, à 18h, l’heure était à la fête à la 
salle « les P’tites canailles » pour la kermesse de fin 
d’année.

a l’occasion de la kermesse de l’école de siaugues 
et de lachaud, les quatre classes ont offert un spec-
tacle de danses et de chants, aboutissement d’un an 
de travail, devant des parents fiers et conquis.
Organisée par l’association du « sou des écoles » 
(association des parents d’élèves), la soirée s’est 
poursuivie ensuite autour d’un pot convivial pour les 
parents, de jeux géants en bois pour les enfants, et 
tous se sont ensuite rassemblés pour le repas dans 
une ambiance chaleureuse et amicale.
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Du 4 au 6 août, la fête d’été a fait  
vibrer les habitants malgré les tem-
pératures automnales voir fraîches 
de la saison.
les festivités ont commencé vendredi soir avec le 
bal organisé par le club moto loisirs et animé par dj 
millenia. une grande réussite comme toujours qui 
permet de rassembler et d’animer le village.

samedi, c’est le club Olympique de pétanque 
de siaugues qui a pris le relais pour organiser un 
concours de Pétanque et une soirée grillade qui ont 
ravi les amateurs.

Pour finir en beauté, le comité des Fêtes a offert 
un dimanche riche en animations. la traditionnelle 
cuisson des saucissons à la chaudière - qui, forte 
de sa réputation, a encore connu un vif succès – 
a commencé dans la fraîcheur matinale. Puis, au 
cours de la matinée, le marché destiné aux artistes 

locaux installés sous chapiteau, place lafayette, a 
regroupé, cette année encore, plusieurs artisans, 
commerçants ambulants, écrivains, et créateurs qui 
ont présenté et vendu leurs réalisations. À l’heure de 
l’apéritif, la buvette a aussi connu son succès avant 
le repas de midi servi à la salle des P’tites canailles, 
où 200 convives ont partagé le repas campagnard : 
jambon braisé à la broche avec des pommes de terre 
et flageolets. l’après-midi, le comité des Fêtes avait 
innové avec de nouvelles animations dans le forum, 
parmi lesquelles un concours de quilles et une pièce 
de théâtre en plein air donnée par la troupe du 
Bofadon. cette dernière a été très appréciée par un 
public nombreux, malgré la météo peu clémente. 
en début de soirée, à l’heure de l’apéritif, c’est le 
collectif le mange-minutes, en tournée, qui donnait 
un concert sur la place où le public s’était regroupé. 
Puis la fête s’est prolongée jusque tard dans la nuit.

les trois associations organisatrices tiennent à 
remercier toutes les personnes qui ont participé 
à cette manifestation et leur donne rendez-vous à 
l’année prochaine. 

sIauguEs
fête d’ÉtÉ

VIE ASSOcIATIVE

Repas de La 
saint-fÉRRÉoL
depuis plusieurs années, le club des 
deux marais fête la saint-Férréol. 
dimanche 24 septembre, la tradition 
a été respectée.

dès 9 heures, le temps étant propice 
à une petite randonnée, une dizaine 
de marcheurs est partie en direction 
de l’étang de lair, sous la houlette de 
jean Paul defix.
Pour le repas, place de l’ancien foirail, 

ce sont près de 170 convives qui ont 
pris place sous le chapiteau pour 
déguster les plats préparés au four 
par les cuisiniers du club. Plusieurs 
personnes avaient même choisi 
de réserver leur repas pour ensuite 
l’emporter chez elles.
au menu : pâté gras, jambon braisé, 
pommes de terre à la boulangère, 
fromage de pays et ampasti, 
(spécialité siauguaine ).

de l’avis de beaucoup ce fut une 
belle journée à l’ambiance agréable.
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du 27 septembre au 04 octobre, 26 adhérents 
du club sont arrivés, après 4 h d’avion, à tenerife 
avec un programme bien chargé : au fil des jours, 
garachico et ses piscines naturelles - icod de los 
Vinos et son dragonnier millénaire - les miradors de 
san Pedro et del lance _ le Parc national du teide 
-3715 m- [après avoir traversé des forêts dévastées 
par le récent incendie **], ses paysages lunaires et 
les incontournables « roques de garcia » formées 
par les coulées de lave _ san cristobal de la laguna, 
la Orotava et son musée des «tapis» _ la visite, 

après une traversée par ferry, des Îles de la grande 
canarie et de la gomera aux paysages totalement 
différents.

** Au retour, nous avons quitté l’hôtel avec le ballet 
incessant des hélicoptères bombardiers d’eau 
qui traitaient un nouvel incendie (ou reprise de 
l’ancien) en flanc de montagne et dangereusement 
près des habitations… nous apprendrons que 
3200 personnes ont été évacuées !

VoyagE aux canaRIEs
pouR Le CLub des deux maRais

le week-end du 19 et 20 août 
2023 était encore une belle 
occasion de se réunir autour du 
four banal du village de Farges 
pour cet événement organisé 
par l’association hOriZOn 
siaugues, lequel devient 
désormais incontournable sur le 
village et la commune.

grâce à l’aide de tous les 
bénévoles de l’association, plus 
de 253 pains ont été cuits au 
feu de bois. ce pain tendre et 
délicieux, fut fort apprécié de 
tous, grâce à cette cuisson qui 
lui donne un goût incomparable.
la fête villageoise était comme 
d’habitude au rendez-vous, 
agrémentée de belles surprises, 
cette année, avec entre autres, 
des ateliers d’art créatif pour 

enfants, adolescents et adultes, 
à partir de matériaux recyclés et 
ou d’éléments de la nature. cet 
atelier était animé par Françoise 
gousset, art thérapeute. certains 
se sont agréablement laissés 
surprendre par leurs propres 
talents artistiques.

la fête battait son plein grâce 
aux habitants, marchands de 
veaux de passages, éleveurs 
de bétail, touristes, tous étaient 
heureux de pouvoir se retrouver 
autour de la buvette, tout au 
long du week-end et de déguster 
les bons produits du terroir 
(saucissons, fromages de chèvre 
et tartes...), en provenance de 
nos commerçants de siaugues. 
nous les en remercions 
vivement.

nos remerciements vont aussi 
à la mairie qui a soutenu cet 
événement grâce aux prêts de 
barnums, et a sécurisé la fête 
grâce à la livraison de barrières 
de sécurité, l’ installation de 
ralentisseurs...

beLLe RÉussite de hoRiZon siaugues, LoRs 
de La QuatRième Édition de La fête du pain 
Les 19 et 20 août 2023
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VIE ASSOcIATIVE

JouRnÉe 
nationaLe 
du 
CommeRCe 
de pRoximitÉ
cette année, la journée 
nationale du commerce de 
Proximité en partenariat avec 
la commune de siaugues et la 
communauté de communes 
des rives du haut-allier a eu 
lieu le vendredi 13 et le samedi 
14 octobre.

au total, sept commerces ont 
participé à l’évènement: la 
boucherie sibaud, l’épicerie 
Vival, la boulangerie « aux 
délices des Oliviers », le salon 
de beauté « le temps d’un 
instant », la pharmacie michel, 
le studio photo d’ana raducanu, 
et le salon de coiffure d’estelle 
lopes. le programme était 

riche en animations et varié : 
de nombreuses démonstrations 
(fabrication du boudin, 
couture), des présentations 
de bijoux et de bienfaits des 
pierres, des dédicaces de 
livres, et des découvertes de 
la musicothérapie et du studio 
photo ont animé le bourg et ravi 
les habitants.
comme l’an passé, la vitrine et 
ses produits étaient de mise et 
nombreux se sont essayés au jeu 
du « juste prix ». 
le montant de la vitrine était de 
280,50€.

les heureux gagnants se sont 
vus remettre leurs gains au 
relais 43 :
1- vitrine + 100€ de chèque 
cadeau 100€ : maisonny laure
2- 100 € de chèque cadeau : 
gonon jessica
3- 100 € de chèque cadeau : 
cotton léane
4- 100 € de chéque cadeau : 
soulier jFrancois
5- 100 € de chèque cadeau : 
malfant Benoît

fête du viLLage  
à gRiniaC
samedi 29 juillet, le village de griniac était en fête!
Quelques jours avant les festivités, gérard Paparic 
avait allumé le four pour pouvoir cuire le repas.

le jour j, le soleil était au rendez-vous, les hommes 
ont installé les tonnelles, tandis que les femmes 
épluchaient les patates pour préparer le « gargaillou ». 

dans la bonne humeur et les bonnes odeurs de 
cuisine, les hommes ont fait cuire les jambons au four.
a midi, une soixantaine d’invités, anciens du village et 
nouveaux arrivés, ont pu partager ce repas dans une 
ambiance conviviale.

comme d’habitude, la journée fut trop courte, 
et toutes et tous ont hâte de se retrouver l’année 
prochaine.
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dIVERS

ateLieR 
d’initiation 
musiCaLe (aim)
SaiSon 2023/2024 
guitare piano clarinette accordéon 
diatoniQue cHant tHéorie

pour débutant enfant et adulte ouvert à tous 
et à toutes.
cours gratuits par des bénévoles non rémunérés 
au domicile des professeurs dans la commune 
de siaugues ste marie 
cOntact : serge - 06 14 52 82 04
email : ancparisiens@orange.fr 
christian - 06 65 59 93 42 (clarinette accordéon 
diatonique) 

ChoRaLe « Les voix 
de saint Romain »
les répétitions de la chorale « les Voix de st 
romain » ont repris le mercredi 27 septembre 
2023.
elles auront lieu tous les 15 jours à la salle 
des associations à côté de la mairie, sous la 
médiathèque, de 17 heures 30 à 19 heures.
n’hésitez pas à rejoindre le groupe de choristes, 
vous serez accueilli chaleureusement.
appartenir à une chorale favorise les échanges 
intergénérationnels, la communication, le 
partage et l’écoute de l’autre.
Pour renseignements : 06 72 04 23 02 
christiane cedat



l’association des parents 
d’élèves a pour but de 
récolter des fonds par l’or-
ganisation d’événements 
afin de financer ou de 
participer au financement 
de voyages et sorties sco-
laires et l’acquisition de 
matériel divers pour les 
élèves de l’école.
 
l’association organise 
chaque année des évè-
nements tels que le 
concours de belote, la 
vente de chocolats de 
noël ou encore la fête de 
l’école. elle participe au 
téléthon et au marché de 
noël en tenant la buvette.
d’autres animations 
peuvent être organisées 
comme le concours de 
pétanque.
cette année, le sou des 
écoles a mis en place une 
nouvelle activité pour les 
enfants: une chorale.
les répétitions ont lieu 
tous les mardis de 17h30 à 
18h30 à la salle du « mille 
club ». au programme: 
chants de noël pour le marché du 10 décembre et 
en projet, la mise en place d’une comédie musicale.

Pour cette année 2023-2024, le bureau se com-
pose de quatre membres :
une présidente : Paule hebrard
une co-présidente : marine ricros
une trésorière : stéphanie Bos
une secrétaire : marie Puchard

il est important de rappeler que seuls, les membres 
du bureau ne pourraient organiser les animations et 
la participation active des parents d’élèves est pri-
mordiale.

le sou des écoles vous espère nombreuses et nom-
breux au prochain marché de noël, le dimanche 
10 décembre à la salle des P’tites canailles !

zOOM SuR

Le Sou des Écoles a pris son nom en 2017 lors de la 
création du RPI Siaugues-Lachaud. 

Auparavant deux associations de parents d’élèves 
existaient, l’une pour l’école de Siaugues Saint Romain 

et l’autre pour l’école de Lachaud Curmilhac.

lE sou
des ÉCoLes


